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Nos especializamos en instituciones financieras y bursatilizaciones: DBRS Ratings México 
 
 

Extracto de la entrevista con Salvador Cruz, director general de DBRS México, en el 
programa “México Global”, conducido por Carlos Mota en El Financiero Bloomberg.  

 
 

CARLOS MOTA: Como parte de su expansión global, el pasado 30 de junio la calificadora 
canadiense DBRS realizó una apertura de la nueva oficina en la Ciudad de México, además 
del lanzamiento de su sitio de internet con dominio .mx. Actualmente DBRS provee 
calificaciones crediticias de instituciones financieras, entidades corporativas y 
gubernamentales en Norteamérica, Europa, Australasia y Sudamérica.  
 
Vamos a conocer un poco más sobre el tema y para ello está conmigo aquí en el estudio 
Salvador Cruz, director general de DBRS para México. Hola Salvador. ¿Cómo estás? 
 
SALVADOR CRUZ: Muchísimas gracias por haberme invitado.  
 
CARLOS MOTA: Bienvenido. ¿De qué trata esta empresa? Ustedes son, lo voy a decir para 
que la gente lo entienda, como Fitch, como Standard and Poor's o Moody’s-  
 
SALVADOR CRUZ: Es correcto. DBRS, su nombre correcto es Dominion Bond Rating Service, 
en México vamos a llamarnos DBRS Ratings México, somos la cuarta calificadora a nivel 
mundial, esta calificadora nace en 1976 en Canadá y ha tenido un crecimiento internacional 
a partir del año 2004 que se mueve a Estados Unidos y más tarde a Europa en el 2010. Este 
año 2016 decidieron tener una expansión a nivel Latinoamérica iniciando por México.  
 
DBRS fue adquirida el año pasado por dos fondos muy grandes, tú los conoces, Carlyle y 
Warburg Pincus y a raíz de esa adquisición viene un relanzamiento también de la 
calificadora.  
 
CARLOS MOTA: De que se toma la decisión de inversión a ahora que han abierto, hace unos 
días, ¿pasó un largo plazo o fue rápido? 
 
SALVADOR CRUZ: Fue relativamente rápido, nuestros jefes en Canadá y Nueva York llegaron 
a México a platicar con las autoridades el año pasado, iniciamos el proceso a mediados del 
año pasado, y justo hoy tienes una primicia, hoy recibimos el oficio por parte de la 
autoridad, ya estamos autorizados, tenemos que hacer una serie de trámites y ajustes 
finales y seguramente el lanzamiento oficial estará en el mes de septiembre u octubre.  
 
CARLOS MOTA: O sea que oficialmente a partir de hoy pueden hacer calificaciones.  
 
SALVADOR CRUZ: Hoy recibimos el oficio.  
 
CARLOS MOTA: ¿Cuáles son las primeras calificaciones que harán? 
 



SALVADOR CRUZ: Básicamente llegamos a México también porque tenemos muchos clientes 
internacionales, sobre todo industria automotriz, que ya están en México y que nos habían 
invitado a que llegáramos también junto con ellos para seguir en el camino en los 
mercados.  
 
CARLOS MOTA: ¿Se especializan ustedes en algo más que en otra cosa? 
 
SALVADOR CRUZ: Muy buena pregunta, Carlos. Básicamente el 40 por ciento de nuestros 
ingresos viene del mundo financiero, el 30 por ciento viene de productos estructurados, un 
20 por ciento o 30 por ciento viene de deudas soberanas y el resto de corporativos.  
 
Es una calificadora que tiene un cierto nicho, vamos a decirlo así, en lo que son 
instituciones financieras y en lo que son productos estructurados. Productos estructurados 
entendamos bursatilizaciones, como les llamamos aquí en México.  
 
CARLOS MOTA: Y productos financieros, todo lo que se pone en paquetes crediticios, por 
ejemplo.   
 
SALVADOR CRUZ: Es correcto.  
 
CARLOS MOTA: Por ejemplo, lo que fue en una época muy distinta y desafortunada, pero las 
hipotecas subprime ¿no?, que los pones en un paquetito y cambian de mano después.  
 
SALVADOR CRUZ: Es correcto.  
 
CARLOS MOTA: ¿Con qué estrategias harás esto crecer en los primeros meses, en los 
primeros años?  
 
SALVADOR CRUZ: Básicamente el perfil de nuestra calificadora y bien la industria nos 
define, somos muy conservadores, no queremos estar corriendo no acelerando los procesos, 
nos vamos a enfocar principalmente en productos estructurados e instituciones financieras. 
Más adelante, conforme también se desarrolle ese expertis nacional, iremos hacia 
calificaciones corporativas.  
 
CARLOS MOTA: ¿Y soberanas? 
 
SALVADOR CRUZ: También soberanas, a México de hecho lo tenemos calificado, el 15 de 
junio publicamos la calificación de México, grado de inversión BBB+.  
 
CARLOS MOTA: ¿Deuda subnacional, estados, municipios? 
 
SALVADOR CRUZ: No, por el momento no. Necesitamos también ir ajustando nuestros 
modelos, seguir teniendo un conocimiento. ¿Por qué iniciar en estas dos áreas como te 
mencionaba? Porque ahí es donde tenemos un reconocimiento incluso a nivel mundial, 
estamos con muy buena participación de mercado a nivel mundial y tenemos una 
reputación muy grande y gente muy especializada en estos segmentos.  
 
CARLOS MOTA: ¿Con cuánta gente inician operaciones en México? 
 



SALVADOR CRUZ: Vamos a ser un grupo pequeño al inicio, estamos arrancando entre cinco y 
ocho personas en estos días, y pretendo que a fin de año tengamos un equipo de 10 a 12, y 
el año que entra, si todo sale bien, lo estemos llevando a 20-30 personas.  
 
CARLOS MOTA: Estás reclutando gente.  
 
SALVADOR CRUZ: Estamos en eso. A nivel mundial somos poco más de 400 ejecutivos que 
trabajamos en la calificadora. Las calificadoras no son incentivas, son como consultorías, 
tenemos muy buena presencia, tenemos oficinas en Londres, Nueva York, Toronto, que es 
donde nace, Chicago, ahora México y también se está haciendo trabajos en Asia.  
 
CARLOS MOTA: ¿Habrá gente que estará viviendo de otras calificadoras? 
 
SALVADOR CRUZ: Vamos a ver qué se presenta en el mercado. Yo creo que hay muy buena 
oportunidad, hay mucho talento en México, lo reconoce mucho la gente de Nueva York, tan 
es así que hasta ahorita te puedo decir que todo el equipo que estamos aquí somos 
mexicanos.  
 
 
 
 
 
 


